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我校召开2018—2019学年第1学期期初全校教职工大会 

（本报讯）2018年9月3日，开学

第一天，副校长马常松、教务处副

处长何苗以及绵阳校区教务处全体

人员，分为四个巡视小组对第一教

学楼、第二教学楼、第三教学楼以

及实验楼的教室进行巡视；副校长

张之明、党委副书记管勇、教学总

监Stephen、教务处副处长钱晓芳

及成都东区教务全体人员对成都东

区的教学情况进行巡视；校长助理

姚一永、教务处副处长王东晖、江

涛及成都西区教务全体人员对成都

西区的教学情况进行巡视。 

    各巡视小组对师生到勤情况、

教师授课情况、师生课堂精神面貌

以及课堂教学秩序进行了全面巡

查。从开学第一天巡教情况看来，

各校区井然有序，全体教师备课充

分、讲课有热情，课堂效果较好；

学生到课情况良好、按时上课、听

课认真；师生互动积极，教室里学

习气氛浓郁，多媒体教室、实验室

等各种教学设施、设备运转正常。

本学期教学工作开端良好，全体师

生精神饱满的迎接新学期的学习生

活，为新学期教学工作顺利开展奠

定了良好的基础。 

    教务处将坚持把巡视教学作为

加强学风、教风建设的重要环节常

抓不懈，坚持每天进行上午8点、

10点，下午2点、4点到各教学楼进

行巡教，抓好严格的教学管理、严

谨的教风学风，做好每日四次巡教

工作，及时反馈、汇报巡教情况，

加强监督和管理力度，进一步建立

健全教学监督长效机制，提高教学

质量。 

（教务处） 

我校举行2018级新生开学典礼 

  （本报讯）8月28日上午8:00，我校成都校区2018级新生开学典礼在时代广场举行。8月30日上

午10:00，我校绵阳校区2018级新生开学典礼在光华广场举行。校长蒲果泉、党委书记徐天春、常

务副校长黄纯国、副校长马常松、副校长张之明、党委副书记管勇、副校长钟成、副校长袁勋出

席了开学典礼。成都校区开学典礼由张之明主持，绵阳校区开学典礼由马常松主持。 

    在庄严的《中华人民共和国国歌》声中，我校2018级新生开学典礼正式拉开帷幕。蒲果泉发

表了题为《选择天府 成就自我》的致辞。蒲果泉首先代表学校向全体新生表示热烈欢迎，并简要

介绍了我校的发展历程及各学院的办学情况，分享了多位杰出校友的优秀事迹。最后，对2018级

新生提出了三点希望：一是希望大家能够将学习视为自己的天职，把学习当成生活的乐趣；二是

希望大家能够学会赏识别人，学会与别人合作，学会向别人学习；三是希望大家能够做到“崇文

尚武，敏思践行”，在培养各方面能力的同时做到勤于学习、善于学习。 

    艺术设计研究所副所长何思敏作为成都校区教师代表发言。何思敏提出对同学们的几点期

望：希望同学们能珍惜当下、珍惜健康、珍惜学校、珍惜专业、珍惜自己心中的渴望，祝愿同学

们大学里学有所成。 

    现代服务管理学院院长助理蒋兰作为绵阳校区教师代表发言。蒋兰从自己的工作经历和教师

感悟谈起，向在场的新生分享了“匆匆流年”的那些事，同时希望大家在接下来的匆匆四年中能

够多珍惜彼此、多徜徉书海、多探索自我和多挥汗校园。 

    成都校区新生代表潘宸发言。她说希望在未来，与同学们一起奋斗、一起微笑、一起面对、

用自强不息的精神一起去赢得成功。绵阳校区新生代表孟子竣发言。他号召全体新生尽快适应全

新的环境，完成身份的转换，以全新的姿态迎接新的挑战。他表示，自己将和大家一起，携手前

进、结伴而行，不断地锻炼自我和提升自我，共同书写美好的未来。 

    西南财经大学天府学院2018级新生开学典礼圆满结束。祝愿2018级新生学子在未来的日子里

都能够不断进取，成为更好的自己。 

（校新闻宣传中心：张艺馨） 

开学第一天学校领导巡视教学 

 

（本报讯）8月31日上午，2018—2019学年第1学期期初全

校教职工大会在绵阳校区学术报告厅隆重召开。校长蒲果

泉、党委书记徐天春、常务副校长黄纯国、副校长马常

松、副校长张之明、党委副书记管勇、副校长钟成、副校

长袁勋、校长助理姚一永出席了此次大会。大会由黄纯国

主持。 

    大会第一项议程，由徐天春发表讲话。徐天春表示，

2018年是全面贯彻落实党的十九大精神开局之年，也是坚

决执行上级决策部署的落地之年，更是我们在新时代开启

新征程、续写天府新篇章的积极作为之年。徐天春向全体

教职工强调以下几点：一是要牢记宗旨、提升自我，明确

方向；二是要牢记根本、立德树人，培育合格接班人；三

是要牢记使命、真抓实干，全面加强党的建设；四是要牢

记责任、认真务实，打好扶贫攻坚战。 

    大会议程第二项，由蒲果泉发表讲话。蒲果泉向广大

教职工分析了我校在当前形势下所面临的机遇和挑战。他

强调，大学要思变。随着互联网技术和其他高科技的迅猛

发展，学生的学习方式、学习目的都在变化，教师的角

色、教授方法也要做相应改变。面对未来，大家要转变思

维，拥有阳光心态，不自以为是，不只看眼前利益，认清

形势，把握时机，全力以赴，再上一个新台阶。同时，学

校为适应社会和教育发展需要,进行学科结构调整,建立二

级学院，拓展专业领域，踏踏实实办好高水平应用型大

学。 

    最后，黄纯国对近期各二级学院、教学中心、行政教

辅部门的工作进行了安排部署。本次大会顺利落下帷幕。 

（学校办公室：宁梦茜） 

 



 

 

 

我校召开庆祝第34个教师节暨表彰大会 

 
我校被评为绵阳市涪城区2017年度征兵工作先进单位 

    7月26日，绵阳市涪城区人民政府发函《关于表扬2017年度征兵工作先进单位和先进个人的通

报》，我校被评为先进单位，予以通报表扬。 

    近年来，党中央、国务院、中央军委高度重视大学生征兵工作，先后出台一系列优惠政策，大

学生是当今社会的中坚力量，从在校大学生中征兵，就是要从源头上提高兵员质量。我校积极响应

该政策，鼓励同学们参军入伍。 

    征兵工作期间，我校征兵工作站先后开展讲座、观影等活动，邀请绵阳市涪城区武装部部长李

大年，绵阳市征兵办公室参谋赵坤，空气动力中心优秀驻军大学生丁国栋、赵广玄、毛宇星，来我

校进行宣讲活动。围绕大学生参军的意义、入伍优惠政策以及征兵工作流程，深入浅出地进行讲

解，使广大师生进一步认识征兵工作的重要性。 

    大学生参军入伍是一个与众不同的社会

实践机会，也是难得的人生机遇。我校征兵

工作站将进一步落实大学生征兵工作，为广

大师生提供更多可靠的征兵信息资源，拓展

资源平台，加大宣传力度，鼓励大学生积极

参军入伍，在军队中挥洒热血青春。 

（征兵工作站） 

山东财经大学赴我校考察调研 

    9月18日上午，山东财经大学发展规划处处长魏承洋等一行赴我校考察调研。我校副校长黄

纯国、西财发展规划处处长任迎伟、党委副书记管勇、研发处处长苟兴才以及质量管理保障处处

长旷乐出席了本次会议。 

    会上，黄纯国首先代表学校对山东财经大学赴我校考察调研团队表示热烈欢迎，并就我校的

历史沿革、发展现状等为来访嘉宾进行了扼要介绍。 

    随后，调研团队询问了我校专业

设置和师资方面等相关情况，重点对

发展方向、运营管理模式等进行了了

解。 

最后，与会双方就人才引进机

制、教职工考核评价体系的设置、人

才培养模式创新举措及最新版人才培

养方案、实践教学改革和管理的具体

措施等共同关心的话题进行了交流。 

（学校办公室） 

    9月14日，校长蒲果泉带队前往我校对口帮扶深度贫困县甘

孜县，调研对口帮扶工作。随队参加调研的有副校长钟成、袁

勋、黄庆。甘孜县委副书记李灿，对口帮扶甘孜县省直部门负

责人、县长助理王震宇代表县委县政府对我校一行人的到来表

示热烈的欢迎。甘孜县委组织部、脱贫攻坚办、来马镇等部门

的干部和我校驻村干部刘强参加了座谈，并陪同调研。 

    9月14日下午，在扶贫攻坚座谈会上，李灿首先代表县委县

政府高度肯定了我校的对口帮扶工作，感谢学校对甘孜县各项

事业的帮助和支援。半年多以来，学校一直在用力、用心、用

情地开展各项帮扶工作，得到了甘孜县广大干部群众的一致好

评；并希望校地双方在接下来的工作继续发挥学校的优势，进

一步密切联系、加强合作和帮扶力度。 

接下来，蒲果泉代表学校对甘孜县委县政府对我校帮扶工作的

支持表示衷心的感谢。他谈到，从2017年底开始，学校按照省

委省政府、省教育厅的安排部署，开展对口帮扶甘孜县的工

作，这既是一项光荣的政治任务，也是我们应尽的社会责任，

学校高度重视，成立了工作领导小组和扶贫办公室，制订帮扶

方案和措施、派驻驻村干部，开展落实各项帮扶项目，取得了

较好的进展；并表示在今后的工作中，学校将继续积极配合甘

孜县委县政府，加强力度、积极探索，不懈努力，进一步提升

对口帮扶的水平和质量。 

    会上，刘强详细汇报了学校各项对口帮扶项目进展情况。

袁勋、黄庆、王震宇、甘孜县相关部门负责人也先后在会上发

言。 

    9月15日上午，学校工作组一行在王震宇、来马镇党委书记

仁青降措、地格村第一书记生龙启珍、我校驻村干部刘强的陪

同下，来到来马镇地格村，走访和慰问贫困户，仔细询问村民

的生产、生活情况，并发放对口党支部捐赠的慰问品和慰问

金。在看到由我校帮助建成的蔬菜大棚已经对贫困户的生活有

所改善后，蒲果泉鼓励大家要辛勤劳动，艰苦奋斗，并祝愿村

民们身体健康、安居乐业、过上更加美好的生活。 

（刘强） 

校长蒲果泉一行赴甘孜县调研我校对口帮扶工作 

    9月10日下午，我校庆祝第34个教师节暨表彰大会在绵阳

校区学术报告厅隆重召开。校长蒲果泉、党委书记徐天春、

常务副校长黄纯国、副校长马常松、副校长张之明、党委副

书记管勇、副校长袁勋、副校长姚一永出席了大会。大会由

黄纯国主持。 

    大会在庄严的国歌声中拉开帷幕。接着，蒲果泉作大会

致辞，代表学校对长期以来关心、支持学校教育事业发展的

社会各界人士表示衷心的感谢，对全体教职员工致以节日的

问候，对此次受到表彰的先进个人致以热烈的祝贺。同时，

蒲果泉就今年全国教师节主题 “弘扬高尚师德，潜心立德树

人”表达了自己的看法。他指出，全体教职员工不仅是天府

学院的建设者和见证者，更是天府学院的创造者和开拓者。

学校正处于整体转型发展的关键时期，需要各位老师不断加

强自身专业知识和业务管理的学习，以渊博的专业知识、严

谨的治学态度和自觉的责任意识去增强教书育人的针对性、

实效性和吸引力、感染力。 

    徐天春宣读学校《关于表彰2017-2018学年优秀教师、优

秀教育工作者、优秀员工的决定》，对张琴、陈茜等46名优

秀教师，李博晞、陈文娟等22名优秀教育工作者，莫绍华、

仲芙蓉等24名优秀员工予以表彰和嘉奖，希望受到表彰的优秀教

师和优秀教育工作者能够继续朝着“有理想信念，有道德情操，

有扎实知识，有仁爱之心”的“四有”好老师的目标不停奋斗。

同时，徐天春号召全体教师和教职员工向先进学习，牢记“立德

树人”根本任务，肩负起“教书育人”的光荣使命，进一步转变

教育思想，进一步推进教育教学改革，进一步改进工作作风，为

早日实现“创百年基业，办一流名校”的宏伟目标做出新的更大

的贡献。 

    优秀教师代表、艺术设计学院教师毕飞和优秀教育工作者代

表、智能科技学院教学秘书刘丹先后作了交流发言。他们在发言

中分享了自己的工作经历，阐述了各自在不同岗位上的点滴感

悟。他们表示，将从“专心教书，热爱教育”开始，在新的学年

里，以昂扬的斗志战斗在工作的最前沿，继续为学校再上新台阶

而不懈努力！ 

    最后，在热烈的掌声中，黄纯国宣布此次表彰大会圆满结

束，并祝全体教职员工教师节快乐，在日后的工作生活中一切顺

利！ 

（学校办公室：宁梦茜） 

 



 
●  懵懂少年初创业 

2014年9月，何继轩就读西南财经大学

天府学院的财务管理专业。“刚上大学，

对于未来也没有什么规划。”偶然看到一

篇关于无线充电的报道，于是，何继轩萌

发了“无线充电器”的念头。 

他了解到广东深圳有几家公司在研发

无线充电，于是去了深圳。‘深圳行’让

他感触颇深，热血澎湃，感觉自己要开创

一番新事业了。” 

●创业途中遇困难 

何继轩和其他三位同学东拼西凑近1万

元。“光是进货就花了接近9000元。”原

本以为大受欢迎的无线充电器，在将近1个

月内也没卖出几台，“我们忽略了许多手

机型号不支持无线充电设备这个问题，如

果要用这款无线充电的话，就要另买一个

接收片绑在手机上，这样用起来笨重，极

为不方便。我们还到科博会、草莓音乐节

等活动现场售卖，但效果不是很理想。”

许多货就屯起来，“没办法，我只能和批

发商商量，看能不能退货。” 

经过这一次的教训，他认识到把无线

充电卖给个人时机尚未成熟，这个产品应

该面向公共场所。于是2015年12月21日，

成立绵阳行无疆科技有限公司。 

●创业初见小成效 

近年来，由于越来越多手机厂商进入

无线充电领域，预计未来，无线充电将迎

来“井喷式”发展。 

公司直接带动就业10人，间接带动家

具行业就业20余人，预计未来还将在电商

领域打开市场，带动更多电商人才就业。

现在公司结合家具厂渠道和电商销售渠

道，一年产值达到70万左右。 

通过努力，产品销售到了许多具有代

表性的场所，比如绵阳市南郊机场、绵阳

市工商行政管理局科创区分局、绵阳市电

商众创空间、绵阳市科创园区管委会、绵

阳市科创孵化器管理有限责任公司、成都

九美家具等。 

●有些心里话想讲 

在大学，我们可以享受自由，但不要

过于颓废。当今社会，不进则退，人总是

在不断被逼迫的环境中成长。不要脱离这

种状态，否则踏出校园会异常的痛苦。校

园是象牙塔，梦想、青春都可以被守护，

而社会却是一个不断扒光你的地方，你会

看清一切，丢下光鲜。 

现在这个时代，任何事物的变化速度

都远超过我们的想象，掌握的任何一项技

能，都是非常容易过时的。很多当下的技

术优势，在这一瞬间还是优势，第二天也

许就被超越了，或者第二天社会环境就不

需要这个技术了。人依旧是最重要的，能

对这个社会做出快速反应的人，是更稀

缺、更可贵的。 

所以不要浪费时光。真正让自己一直

具备竞争力的，还是学会这种快速学习的

能力，进入这样的状态，才能让自己一直

立于不败之地。 

（源自：官方微信） 

何继轩：越奋斗，越幸运 

何继轩   

四川省凉山人。现绵阳行无疆科技有限公司总经

理。创业期间曾多次获得奖项。绵阳市创业明星。 

 

高山仰止，景行行止 

孔子，春秋时期鲁国人，是我国古代伟大的思想家和教育家，儒家学派的创始人，被尊为“至圣先师”。孔子诞生于周灵王二十一年八月廿七，西历

为西元前551年9月28日。今年的9月28日，是孔子诞辰第2569周年。孔子作为我国伟大的思想家和教育家，提出过很多著名的思想理念。例如，他主张

“仁”，强调“仁者，爱人”、“己所不欲，勿施于人”，要求统治者能体贴民情，爱惜民力，不要过度压迫和剥削人民，以缓和阶级矛盾，主张以德治

民，反对苛政和任意刑杀；主张礼治，反对法制；主张要改良，强调制度要因时而变。他的这类思想理念对当时乃至今日，都有着巨大影响。 

多年以来，每到孔子诞辰的这一天，很多地方都会不约而同得举行“孔子纪念日大典”，又称“祭孔大典”。这是人们对孔子表达尊敬、仰慕和追思

的一种纪念活动。人们在大典中陈设音乐、舞蹈等，以表达对孔子的崇敬之情。而各大学校为表达对孔子在教育方面兴办私学、主张因材施教等思想改革

的感激，也纷纷推出“孔子纪念日活动”。也有很多人会在这天自发的去拜访一些孔子的名胜古迹，如，三孔、孔林、孔府等，在孔夫子待过的地方去追

忆、缅怀。当然，不管是以何种方式去纪念孔子，都表达了对孔子深深的仰慕、崇敬与悼念之情。 

“高山仰止，景行行止。虽不能至，然心向往之。”这是司马迁在《史记·孔子世家》对孔子的赞美，这可能也是最能体现孔子在我们心目中地位的

句子。孔子不仅教会我们学习、生活的方法，还告诉我们人生应有的态度，从学识修养到个性品格，不论从哪个方面来说，他都无愧于“至圣先师”的称

号，也值得两千多年后的我们去感恩、怀念。 

（绵阳校区团委宣传部：胡雅琳） 



 
天府初印象 

【绵阳校区】情定天府，缘来不一样 

天者，颠也，至高无上。府，文书藏

也。海纳百川，有容乃大。天府则是聚集天

地精华之地。我与天府在这个秋天遇见，从

此的时光便都与她有关。季羡林先生曾说，

若说人类生存的意义，便是对知识和智慧的

承上启下。褪去初来的懵懵懂懂，我们必须

在这个从在校学生到职场人士的过渡段学会

成熟。判断一个人是否成熟不是看他脸上的

皱纹，也不是他暂时取得的成就，而是他努

力前进的方向。凡心所向，素履以往。为着

心中所愿的方向，我愿一苇以航。我不相信

手掌的纹路，但我相信手掌加上手指的力

量。 

真正的学习是从大学开始的。高中阶段

的老师的要求只有成绩，在高考中胜出。而

大学里你虽然可以偶尔犯错，但你必须从中

学会点什么。在大学，知识这个我们曾以为

只代表书中事的词，被拓宽至对物质世界及

精神世界的探索。相比高中，大学更注重教

我们如何“翻书”：当未来工作、生活中遇

到困难时，知道怎样寻求办法解决问题。

“授人以鱼不如授人以渔”，会“渔”才不

会被这个时刻变化的世界淘汰出局。 

知识的来源也不再局限于老师和书本，

他们之外还有更广阔的生活。在进校以来不

到半个月的时间里，我不断努力让自己变得

更好：参加校新闻宣传中心的面试，继续发

展兴趣爱好；去图书馆追寻能丰富内心的书

籍；去国际科技博览会看各地人才集聚一

堂，交流创业心得；也去操场跑步看太阳西

沉、星星点亮夜空……其实没必要将梦想说

得那么伟大，有了目标，便风雨兼程。 

愿我在这里的每一天都活得充实而快

乐，每日有所得。既缘分让我们相遇，我便

不负时光不负卿。我将永远热泪盈眶，永远

相信努力的意义。西财天府就像是蒲公英的

花梗，我们是上面聚成一团的绒球。风乍

起，从此独自飞翔。这是我的大学，我起飞

的地方！ 

向着光亮那方，乘风飞翔（外一首） 

曾经的我常常这么想： 

大学究竟是怎样的一个地方？ 

那里是否有一种动力叫梦想， 

那个地方是否永远光亮， 

是否有一片天任我翱翔？ 

后来的我走进了大学的课堂， 

那个我梦寐以求的殿堂。 

它的名字叫西财天府， 

它就像一阵风给予了我力量！ 

乘着风我就要远航， 

像极了蒲公英插上翅膀。 

现在的我早已明确了方向， 

对未来也已不再迷茫， 

因为我学会了成长。 

拼搏是青春的勋章， 

失败的滋味也需品尝。 

我将不负时光， 

终保持一颗善良的心向上。 

我们的代名词就是young, 

这世界正等着我们去闯荡！ 

（校新闻宣传中心：肖宇涵） 

（本版图片皆来自清明） 
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中秋·聚散 

中秋佳节 

掠影 

天府的天空极美。我从小生活在城市，离家不过50米的地方是绵阳曾经的第一高楼，从小生活在这里，我却没见过这个城市的

日出日落。钢铁森林的阴影投下，掩去了我的幼年、童年和少年。我的青年时代，仍然留在家乡，却是个全新的开始。园艺山上的

天府学院，我在这里见到了我生活18年的城市全新的日出日落，云卷云舒。我惊讶于这座无比熟悉的城市里，陌生而美丽的天空。 

    军训时，有几次特意早起在操场上坐着玩，七夕早晨，我拍下了来到这里的

第一张照片。天空是深蓝与紫色，云横过整个天际，在地平线的位置显出隐约的

金色与暖橙色，地面的建筑是一串黑色剪影。2017年8月28日，丁酉年七月初七，

鹊桥隐于清晨六点的云上，天光乍现，日色渐暖。我在日记中写道。我意识到，

我的大学是个很美的地方，我开始有意识地拍摄一些学校的景色。喜欢摄影的人

都是追光者，追着日出，追着夕照，追着月影，追着云霞。我虽然不专业，也能

体会到光影的美。浮光，掠影。靛青、藏青、鸦青、群青、雪青、苍青、玄青，

缃黄、橙黄、鹅黄、昏黄，蔚蓝、藏蓝、宝蓝、碧蓝、银红、绛紫、胭脂、琥

珀……天空是有这么多颜色的。每天的云都有不一样的形状，每天的黄昏都有不

一样的霞光。我最喜欢的是下午六点，天空的颜色渐深，云层染上金色。冷暖色 

调和光线明暗的对比让人沉沦。某天路过聚友宾馆前，看见天色正好，拿出手机准备拍，发现不止我一个在那里驻足。大家的镜头都对准了天空。原来有这么多人注意到了，天府的天空真的很

美，是吧？我在心里小小的雀跃。我喜欢旅游，走过了很多地方，大漠戈壁，古镇炊烟，秀峰峻岭。我见过很多天空，也曾在凌晨四点的山顶等待日出，也曾在一望无际的草原看过繁星，也曾于幽

深山谷欣赏一线天光。却独独没有见过，家乡的天空，如此迷人。或许是机缘巧合，亦或是命中注定，我在天府重新认识了这座生活了18年的城市。不仅仅是天空，我的镜头记录着这里秋天的银

杏，冬天的枯枝，夏天的柳枝，春天的李花。我们没有未名湖，没有荷塘月色，但是翠湖一样有粼粼的水波。夕照下，我们的叶底光斑斑驳陆离，足以入画。在摄影方面我只是个初学者，没有专业

的器材和充足的知识，但是我的眼睛，比镜头记录了更多的美。 

或许是自带了滤镜，我总能看到比照片里更美的景色，无论是在过去走过的景点还是现在的天府学院。每当我迫不及待想要分享这里的美好给我喜欢的人们，第一个想到的不是拍照，是想让他

们透过我的眼睛看看这里。如一句情话：“I want to grant you the capability to scrutinize you through my eyes，so you could understand how special your existence is to me.” 

我想让你看看我眼中的天府，浮光掠影，何其美丽。 

（清明） 


